
 
 

 

 

 

 

令和 3年第 10回 

西条市教育委員会 8 月定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西条市教育委員会 



 
 

令和３年第１０回西条市教育委員会 ８月定例会会議録 

 

１ 開会及び閉会 8月 3日(火)    午後 3時 30 分 

閉会      同  日    午後 4時 33 分 

 

２ 出席及び欠席 

   出席者   教育長       伊藤隆志 

         教育長職務代理者  河本千恵子 

         委 員       鳳 慶洲 

委 員       福田亜弓 

委 員       一色一成 

   

３ 会議に出席した者 

         指導部長      松井直樹 

         教育総務課長    戸田章裕 

教育総務課主幹   村上彰彦     

学校教育課長    松本卓也 

学校教育課主幹   黒河幸彦 

社会教育課長    前谷浩教 

西条図書館長    寺川友朗 

人権擁護課長    安倍和紀 

教育総務課副課長  佐竹 浩 

    

                                                          

４ 会議録署名委員 

         1 番委員   河本千恵子 

2 番委員   鳳 慶洲 

 

５ 議   案  議案第 15 号 令和 4年度使用中学校教科用図書（社会（歴史 

   的分野））の採択について 

    

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 議事の大要 

教育長 ・ただ今から、令和 3年第 10 回教育委員会 8月定例会を開催

する。 

 

教育長 ・本日の会議録署名委員に河本委員と鳳委員を指名する。 

・日程第 3  教育長の報告に入り、教育総務課長に報告を求め

る。 

 



 
 

教育総務課長 ・教育長の事業、実施 32 件、予定 11 件、新型コロナウイルス

感染症予防のために中止や延期となった事業等6件について報

告する。 

・8 月予定の市・教育委員会主催行事、教育委員会共催・後援

関係について報告する。 

 

教育長 ・この報告について質問等ないか問う。 

 

鳳委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

一色委員 

 

 

 

 

 

 

福田委員 

 

 

 

 

 

 

教育総務課主

幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・夏休みになったが、小学校の少年自然の家活動について、新

型コロナウイルス感染症の影響もあると思うが、予定はどのよ

うになっているか。 

 

・新型コロナウイルス感染症の拡大状況によって変更になる可

能性もあるが、今のところ予定通り実施することとしている。 

 

・教育委員会後援事業の報告で、8月 1日開催の「e-sports 西

条 Championship2021」への後援記載があるが、今までの我々世

代などでは、ゲームと言えば少し肩身の狭い感じがあったが、

本行事において教育委員会に後援いただいてよかったという

声を聞いている。今後もこのような行事にも後援をしてもらえ

たらと思う。 

 

・学校給食施設整備に関する検討委員会についての報告があっ

たが、現在給食施設で働いている方から、作業場が非常に暑い

との話を聞いている。新しい施設についての整備検討は大事で

はあるが、今現在の施設へも環境整備をお願いしたい。安心・

安全な給食を届けるためには、そこで働く方の環境整備が大事

になってくるのでよろしくお願いしたい。 

 

・ご指摘のとおり、夏場は非常に暑く、夏休み明けの 9月も暑

い状況が続くので、給食センター建設後も当面の使用が見込ま

れている神拝小学校給食室へスポットエアコンの整備を進め

ている。エアコンの運用は来年の夏からとなる。また、小松・

丹原の両給食センターには7月に置き型のスポットクーラーを

備品購入しており、職員が交代で涼みながら作業している。他

の施設については、空調服や冷却ジェルなどの購入で工夫して

対応していきたい。また、飲み物や休憩をこまめに取るような

タイムスケジュールを栄養教諭とも相談して、調理員の健康面

にも気を配りながら作業をしてもらえるよう環境を整えてい

きたい。 

 



 
 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

河本委員 

 

 

 

 

福田委員 

 

 

 

鳳委員 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

ほかに意見等がないか問う。 

 

（意見なし） 

 

・続いて日程第 4議案に入る。 

議案第 15 号 令和 4年度使用中学校教科用図書（社会（歴史

的分野））の採択について を議案とする。事務局より説明を

求める。 

 

（学校教育課主幹 説明） 

※議案第 15 号 令和 4年度使用中学校教科用図書（社会（歴

史的分野））の採択について 

 

・ただ今の説明について意見はないか問う。 

 

・中学校の教科書については、令和 3年 4月から新しい教科書

を使用している。ここでまた来年度に新たな教科書を使用する

となると現場の先生方も混乱をきたすのではないかと思われ

るので、現行の東京書籍が良いと思う。 

 

・昨年の採択の時に、調査研究の結果や現場教職員の声などを

総合的に判断して東京書籍が非常に適しているとして採択さ

れた経緯があるので、引き続き東京書籍が良いと思う。 

 

・自由社の内容も良いとは思うが、総合的に判断すると東京書

籍が良いと思う。 

 

・ほかに意見等ないか問う。 

 

（意見等なし） 

 

・意見がないようなので採決してよろしいか問う。 

 

（異議なしの声） 

 

・議案第 15 号 令和 4年度使用中学校教育用図書（社会（歴

史的分野））の採択について、東京書籍を引き続き採択するこ

とに賛成の方の挙手を求める。 

 

（全員挙手） 

 



 
 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

河本委員 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

河本委員 

 

 

鳳委員 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

・議案第 15 号について、東京書籍を採択することに決するこ

ととする。 

続いて、日程第 5その他に入る。事務局に説明を求める。 

 

○ 西条市教育委員会外部評価委員会の開催について 

（教育総務課長、学校教育課長、社会教育課長、人権擁護

課長 説明） 

 

・ただ今の説明について意見はないか問う。 

 

・新型コロナウイルス感染症の影響で、予定していた事業や行

事などが中止になるなど致し方ない部分もあるが、ウィズコロ

ナに対応した新しい取組も入れてもらえればと思う。 

学校教育の中で、これまでも行っていた「学びあい学習」に

ついて、コロナ禍に対応した「学びあい」ということであった

が、具体的にどのような形で進めるのか。 

 

・以前までは、子どもたちが顔と顔を近づけて話合いをしてい

たが、コロナ禍に対応して、全員に配布しているタブレット端

末を活用して子どもたちの意見を合わせたり、インカムを使っ

てグループ協議をするなどの方法を今後取り組んでいく。 

 

・色々課題はあると思うが、工夫・改善しながら、令和 3年度

の取組をお願いしたい。 

 

・社会教育の重点目標１・基本施策（1）の取組状況の項目が

前年から大きく変わっているが、理由があるか。 

 

・公民館を拠点とした地域づくりというものに令和 2年度から

取り組んでいる。そこで、地域コミュニティに関するオンライ

ン研修や公民館職員を対象とした研修を実施しており、項目に

ついても変更をしている。 

 

・ほかに意見等がないか問う。 

 

（意見なしの声） 

 

教育長 ・令和 3 年第 10 回教育委員会 8月定例会を閉会する。 
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会議録署名委員 

 

1 番委員 

 

 

 

 

 

2 番委員 


